

De Coca Cola a inmobiliarias: las primeras reuniones por lobby registradas por los nuevos alcaldes

La ley obliga a las máximas autoridades comunales a transparentar las citas sostenidas con quienes les solicitan audiencias. Desde que asumieron el pasado 6 de diciembre, hay ediles que han sostenido más de una decena de reuniones, mientras otros no las han registrado en sus portales.

Roberto Gálvez

La Ley 20.730, también conocida como Ley del Lobby, busca regular las gestiones que representan intereses particulares. Lo anterior, dice la ley, incluye "los esfuerzos específicos para influir en el proceso de toma de decisiones públicas y cambios en las políticas, planes o programas, en discusión o en desarrollo, o sobre cualquier medida implementada o materia que deba ser resuelta por el funcionario, la autoridad o el organismo público correspondiente, o bien para evitar tales decisiones, cambios y medidas".

Así, las audiencias y reuniones sostenidas y que tengan por objeto el lobby o la gestión de intereses particulares deben ser registradas en un sitio particular para cada autoridad sujeta a la ley. En dichos registros se deberá indicar, entre otras cosas, la persona, organización o entidad con quien se sostuvo la audiencia o reunión, a nombre de quién se gestionan dichos intereses, la individualización de los asistentes, lugar, fecha y materia tratada.

Una de las autoridades sujetas a llevar este registro público son los alcaldes de los municipios chilenos. Y ahí cobra sentido conocer el detalle de las reuniones que, hasta aquí y por solicitud de los interesados han sostenido algunas de las nuevas máximas autoridades comunales, esas que asumieron sus cargos el 6 de diciembre tras ganar las elecciones municipales del año pasado.

En tal sentido, quizás uno de los más activos ha sido el nuevo edil de Huechuraba, Maximiliano Luksic (Ind.). Desde que asumió ha registrado 13 reuniones. La primera de ellas fue el 17 de diciembre con representantes de la Fundación Vibra Clásica. Ese mismo día también se juntó con algunos gerentes de Mall Plaza Oeste, emplazado en Huechuraba. ¿El motivo? "Presentar a Mall Plaza ante la nueva autoridad, el aporte que genera en Huechuraba a nivel de empleo y económico, y dar cuenta del plan de seguridad que la compañía despliega en su Centro de Operaciones Regional", se lee en el detalle.

Esa jornada del 17 incluyó también una cita con Inversiones Mdk Spa, empresa interesada en la implementación de un sistema de scooters eléctricos en la comuna, así como con Jorge Labra, el presidente de Grupo Hispano Chilena -inmobiliaria gestora de Ciudad Em-



► Los alcaldes Maximiliano Luksic (Huechuraba), Catalina San Martín (Las Condes) y Matías Toledo (Puente Alto).

presarial. Nueve días después recibió a tres representantes de Coca Cola.

Y mientras algunos nuevos alcaldes no tienen actividades por lobby registradas, como Mario Desbordes (RN) en Santiago, Camila Nieto (FA) en Valparaíso, Carol Bown (UDI) en San Miguel, Sebastián Sichel (Ind.) en Ñuñoa, o Jaime Bellolio (UDI) en Providencia, hay otros que sí tienen, pero pocas. Tal es el caso de Matías Toledo (Ind.), de Puente Alto. La autoridad que le ganó las elecciones a Karla Rubilar sólo tiene una cita por lobby: fue el 17 de diciembre con representantes de la Compañía General de Electricidad (CGE), quienes fueron a entregar un saludo protocolar.

Catalina San Martín (Ind.), en Las Condes, tiene tres, todas con personas particulares, una de las cuales es Tamara Tapia, quien acudió a presentar a los directivos de la Asociación de Docentes de la Corporación de Las Condes. Su idea, acorde al registro de la cita, era "buscar un punto en común en los lineamientos en los objetivos para el año 2025 en

materia de mejoras en las condiciones laborales para los docentes de la corporación".

Otra comuna donde hubo un cambio de mano fue Macul. Y ahí, el republicano Eduardo Espinoza también registra tres citas. La primera fue con representantes de la empresa Kavak, dedicada a la compra venta de vehículos. Luego se dio cita con personeros de Inmobiliaria Domingo Arteaga SpA y días después con Inversiones Mau II SpA, quienes buscan desarrollar un proyecto en la comuna. En su vecina La Florida, en tanto, Daniel Reyes (Ind.) se juntó el mismo día -18 de diciembre con el club de patinaje artístico Maiteam, quienes buscan un convenio con el municipio para usar la pista ubicada en el "Balneario de La Florida", y luego con representantes de Aguas Andinas, quienes buscaban presentarse e invitar al alcalde a la inauguración de la Plaza de Agua.

En Independencia, Agustín Iglesias (Ind.) ha registrado dos audiencias: una con Simón Añiñir, individuo que buscaba un permiso

para el uso del Estadio Municipal Juan Antonio Ríos para la realización de un concierto musical, y el 27 de diciembre se reunió con Patricia Muñoz, vicepresidenta del Colegio de Profesores. "La conversación giró en torno al estado actual de los colegios municipales, la gestión de sus direcciones y la situación particular de algunos profesores", se detalla.

¿Y en regiones? Osvaldo Vargas (PPD), de Arica, se reunió con dos personas particulares, quienes ofrecieron un protocolo de seguridad como capacitación a los nuevos guardias municipales, así como sostuvo el 31 de diciembre una cita con la Federación Nacional de Pobladores y Pobladoras (Fenapo) de Chile. En Concepción, en tanto, Héctor Muñoz (PSC) tuvo su primera cita el 13 de diciembre con representantes de la misma Fenapo, y después registró otras tres reuniones. Mientras, Rodrigo Wainraihgt (RN), edil de Puerto Montt, sólo se anota con una audiencia: una presentación protocolar de AquaChile, empresa productora de salmones. ●